



BULLETIN D'INFORMATION

N°002/2024

« Le développement d'un pays, passe par l'émancipation des associations »

Siège social : N'Djamena-Tchad
B.P. 6623

Tel: (+235) 66 21 12 10 / (+235) 90 21 12 10
E-mail: younousapselpa20@gmail.com/ ongpaselpabol2@gmail.com/ programme@apselpa-tchad.org

Lire le Bulletin , c'est être informé de nos activités

Editorial

Action pour la Protection, la Santé, l'Environnement et la Lutte contre la Pénurie Alimentaire (APSELPA) est créée le 20 Aout 2009 à Abéché au Tchad. Elle est une association à but non lucratif, apolitique et laïque enregistrée sous folio N°11/2009, reconnue comme une ONG nationale au Tchad en date du 29 Mai 2012 par décision N° 0018/DONG/2012 confirmée par arrêté N° 086/MPD/SE/SPONGAH/2019. Reconnue comme ONG internationale par ARRETE N° 000013/A/MINAT/SG/DAP/SDLP/SA/CBA du 7 février 2023 portant autorisation d'une ONG étrangère au Cameroun.

Comme le dit un dicton populaire, « avec le courage et la volonté, on peut soulever une montagne ». Grâce à la détermination, de notre jeune et dynamique équipe, nous continuons de mener impétueusement nos activités.

Nous tirons chapeau à nos partenaires techniques et financiers sans lesquels nos efforts seraient un coup d'épée dans l'eau.

Nous citons entre autres, OCHA, HI, ECHO, ACTED, CONCERN, Facilité G5 SAHEL, ONAPE, ALDDIMIR, SAHELI, ACV- GIP-FRPS-AD et le Ministère de la Santé.

APSELPA a signé aussi des accords de collaborations avec certains ministères qui sont entre autres:

- ⇒ Ministère de l'eau et l'assainissement (MEA)
- ⇒ Ministère de la production et de la transformation agricole
- ⇒ Direction de l'Education Inclusive, des Enseignements Spécialisés et des Actions d'Urgence (DIESAU) sous-tutelle du Ministère de l'Education Nationale
- ⇒ Maire de la ville d'Adré, -
- ⇒ CIAUD TCHAD
- ⇒ ONG ADDS

Pour alléger la souffrance des personnes vulnérables dans la Région du Lac, affectées par la crise de la secte Boko-Haram, l'ONG APSELPA, avec l'appui financier de ECHO, La Facilité G5 Sahel a réalisé des projets gigantesques dans cette province.

Elle a réalisé entre autres, les projets « Appui multisectoriel en Eau, Hygiène, Assainissement (EHA), accès à l'éducation et renforcement de la résilience dans la province du Lac auprès des déplacés et des populations vulnérables » et DECILAC « Développement Concerté et Inclusif dans la province du Lac ».



Photo 1: Distribution des kits alimentaires et non alimentaires aux enfants vulnérable à Kiskawa



Photo 2: Atelier d'identification des besoins en investissement socio économique à Kiskawa



Photo 3: Formation des enseignants sur la protection de l'enfance et techniques de...

A la découverte d'APSELPA

Créée le 20 août 2009, l'ONG Action pour la Protection, la Santé, l'Environnement et la Lutte contre la Pénurie Alimentaire (APSELPA) est très active sur l'ensemble du territoire national. Que fait cette organisation? Quelles sont ses zones d'interventions? Qui sont ses partenaires techniques et financiers? Dans un entretien-à-bâton rompu, son Directeur Pays, Monsieur Mahamat Ahmat Younous, présente cette institution qui se bat bec et ongles pour le bien-être des personnes vulnérables. Entretien.



Monsieur le Directeur Pays, quelles sont vos impressions pour l'année 2023?

Mahamat Ahmat Younous:

J'éprouve aujourd'hui un réel plaisir et une grande fierté, mon équipe et moi, pour le travail accompli au cours de l'année 2023.

Permettez-moi de saluer toutes les équipes de l'ONG APSELPA sans lesquelles rien n'aurait été possible et dont l'engagement fait notre succès. L'ONG APSELPA est résolument engagée dans les actions humanitaires et de développement.

Aussi, la réalisation de nombreuses missions pour le compte d'institutions aussi bien publiques que privées nous a permis de capitaliser au cours de ces dernières années, une grande expérience qui renforce notre aptitude.

En matière de réalisation des projets, nous avons fait nos preuves partout.

A ce titre, l'ONG APSELPA a mis en œuvre au courant de l'année 2023, plusieurs projets en faveur des populations vulnérables. On cite entre autre, le projet DECILAC (Développement Concerté et Inclusif dans la province du Lac), le projet intitulé Appui multi-sectoriel en Eau, Hygiène, Assainissement (EHA), accès à l'éducation et renforcement de la résilience de la province du Lac, auprès des déplacées et des populations vulnérables, le Projet Contre Vérification du Projet de Renforcement de la Performance du Système de Santé (PRPSS).

La qualité de nos interventions

inspire la confiance de nos partenaires nationaux et internationaux. C'est pourquoi nous faisons aujourd'hui, le bilan de l'année 2023, une année particulièrement très intense en activités.

Quelles sont vos zones d'interventions?

Nous intervenons dans les provinces suivantes : OUADDAI (Farchana, Abéché, Abdi, Adré, Am Leyouna), WADI FIRA (Biltine, Am-Zoer), SILA (Goz-Beida), GUERA (Mongo), BATHA (Ati, Oum Hadjer), MAYO-KEBBI EST (Bongor), CHARI-BAGUIRMI (Dourbali), HADJER-LAMIS (Massaguet, Bokoro, Massakory), BARH-EL-GAZAL (Michimiré, Moussoro) KANEM (Mao, Habani, Mongo), BORKOU (Faya-Largeau), LAC (Liwa, BagaSola, Ngarangou, Bol, Ngouri), LOGONE OCCIDENTAL (Moundou), LOGONE ORIENTAL (Doba, Goré), MAYO-KEBBI OUEST (Pala), MOYEN CHARI (Sarh, Kyabé, Maro), MANDOUL (Koumra, Moïssala) CHARI-BAGUIRMI (Koundoul, Pont Belilé).

Dans quelle zone êtes-vous plus opérationnelle actuellement ?

Ces derniers temps, nos activités sont beaucoup plus orientées vers la Province du Lac, car c'est une zone particulière, en proie à beaucoup de défis: sécuritaire, alimentaire, sanitaire, de protection des personnes vulnérables. Nous menons beaucoup d'activités de protection dans le Lac (Bol, Baga-Sola, Liwa, Daboua).

Quels sont vos domaines d'interventions?

ONG APSELPA a pour secteurs d'interventions : la sécurité alimentaire ; la protection (protection de l'enfance et VBG), l'éducation inclusive ; le Wash , la santé, le développement et la protection de l'environnement .

Quelles sont vos cibles ?

Nous venons au secours des personnes déplacées internes (PDI), la population hôte, les personnes

vulnérables et les réfugiés .

Quels sont vos principaux bailleurs?

Nous réalisons nos activités grâce aux partenaires techniques et financiers (ECHO, Facilité G5 Sahel, Banque Mondiale, Don IDA ...)

Quelles sont les valeurs fondamentales d'APSELPA ?

Les valeurs d'APSELPA sont le respect de nos engagements dans la cadre des standards humanitaires, le travail bien fait, le professionnalisme, la responsabilité, la bonne communication et la transparence.

Quel bilan faites-vous de l'année 2023 ?

Au regard du feedback que nous recevons de nos partenaires techniques et financiers, le bilan de nos réalisations est positif. Pour preuve, nous avons reçu des lettres de félicitations, d'encouragements, de nos partenaires et des mots de satisfactions de nos bénéficiaires.

Quels sentiments éprouvez vous aujourd'hui?

Nous éprouvons un sentiment de satisfaction car nous avons réalisé dans le délai la mise en œuvre de activités de certains projets.

Quelle est la vision d'APSELPA pour 2024-2030?

La vision 2024-2030, c'est de contribuer à l'autosuffisance alimentaire, à la protection de l'environnement, à la promotion de l'entrepreneuriat agro pastorale, à la protection de l'enfance et du genre et le renforcement du système de santé à travers le projet PRPSS.

Avez-vous un mot de fin?

Mon mot de fin s'adresse à l'équipe APSELPA pour les sacrifices consentis au cours de l'année 2023 rendant possible toutes nos réalisations, nous faisons un plaidoyer auprès des différents partenaires humanitaires et l'Etat:

- ⇒ Renforcer les capacités des organisations nationales;
- ⇒ Financer et subventionner les ONG nationales
- ⇒ Transférer les compétences aux ONG nationales par des consortiums.

Propos recueillis par

APSELPA au chevet des enfants affectés par la crise dans le Lac

Ces derniers temps, APSELPA, comme le monde entier, a le regard rivé sur la Province du Lac. Affectée, cette province vit dans la désolation, le marasme... Alors, elle a besoin d'un appui à tous les niveaux. C'est ainsi qu'APSELPA, avec l'appui financier de ses partenaires, a réalisé de gigantesques projets de protection de l'enfance et du développement inclusif dans cette province en faveur des déplacés et des populations hôtes vulnérables.

Réalisation des activités

Dans le cadre du projet Appui multisectoriel en eau, hygiène, assainissement, accès à l'éducation et renforcement de la résilience de la province du Lac, auprès des déplacés et des populations hôtes vulnérables, l'ONG APSELPA a identifié et formé 14 relais communautaires sur les notions des droits de l'enfant et les techniques d'identification des cas de protection de l'enfance par ses psychologues le 28 septembre 2023 à Kiskawa.

1376 personnes dont 389 hommes, 563 femmes, 167 garçons et 257 filles ont été sensibilisées sur les différents thèmes lors des causeries éducatives réalisées par les gestionnaires des cas accompagnés par les psychologues dans les



sites d'intervention du projet.

Par ailleurs 4232 personnes ont été touchées dont 1978 femmes, 1521 hommes, 489 filles et 244 garçons ont été sensibilisés par les relais communautaires sur la scolarisation des enfants et sur l'im-



portance de l'école pour un changement

de comportement .

25 hommes et une femme sont formés sur l'importance de l'école comme environnement protecteur en particulier pour les filles, de la cohésion sociale, de la prévention du recrutement des enfants dans les groupes armés, des droits des enfants. Ils sont formés aussi sur les mécanismes de référencement et prise en charge de protection existants et à venir 3 jours avant la rentrée scolaire 2023-2024.

28 enseignants ont vu leurs capacités renforcées en premiers secours psychologiques par les psychologues de l'ONG APSELPA pour prendre soin des élèves.

81 enfants (38 filles et 43 garçons) ont bénéficié des vivres et non vivres par rapport à leurs vulnérabilités aiguës. 12 personnes (9 garçons et 3 filles) âgés de 14-17ans ont reçu une somme de Huit-cents quarante-mille XAF (840.000 XAF) en raison de soixante-dix-mille XAF (70.000 XAF) chacune pour leur prises en charge .

Dans la première année de la mise en oeuvre du projet DECILAC , l'ONG APSELPA a organisé 8 ateliers participatifs (impliquant les leaders locaux mais aussi des représentants des producteurs, des déplacés, leaders des femmes et des jeunes) pour l'identification des besoins en aménagements, les filières porteuses, et la validation des investissements socio-économiques du programme en présence des membres de CLA ont été réalisées .



Elle a identifié 27 comités mixtes de vigilance dans les différents sites d'intervention du projet .

Dans le cadre du projet « Accompagnement des enfants en situation de handicap par le soutien psychosocial et l'inclusion dans les zones d'urgence des provinces Lac et du Logone Oriental, quelques activités ont été réalisées par l'ONG APSELPA à savoir:

⇒ L'organisation de l'atelier d'identification et de formulation des axes stratégiques relatifs au soutien psychosocial de la réduction des risques et gestion



des catastrophes dans les programmes de l'enseignement public;

⇒ Atelier de renforcement des capacités des membres du comité des gestions des plaintes sur leurs rôles, responsabilités, collectes des plaintes, traitement et feedback;

⇒ Atelier d'identification des signes des traumatismes;

⇒ 100 cadres du MENPC(40 au niveau national, 30 dans le Logone oriental et 30 au Lac) ont été formés

sur la détection des signes de traumatisme, la prise en charge psychosocial, le référencement et les différentes formes de violences basées sur le genre ;

⇒ 30 agents de Police, Gendarmerie et les Agents du système judiciaire ont été formés sur les thématiques de la protection, la promotion des droits de l'enfant.

Dans la mise en oeuvre de la Sous-composante 2.3 du Projet de Développement des Compétences pour l'Employabilité des Jeunes (PDCEJ), un atelier de renforcement de capacités en faveur des 24 formateurs des entrepreneurs a été organisé afin de les outiller sur la connaissance et des outils nécessaires pour former les futurs jeunes entrepreneurs agropastoraux selon la méthodologie GERME. Cet atelier de formation a duré 10 jours avec l'appui de l'ONAPE sous financement de la Banque Mondiale.



Nos activités dans le Lac en images



Atelier d'identification et de priorisation des investissements socio économiques à la Maison de culture de Bol



Distribution des kits alimentaires et non alimentaires aux enfants vulnérables à Kiskawa dans le fouli, province du Lac



Focus-group avec les personnes âgées sur l'identification des besoins à Kaya site , département mamdi



Activité de reboisement à Abéché

Formation des relais communautaires sur la protection de l'enfant, techniques de référencement à Kiskawa



Activité d'identification et mise en place du comité de prévention et gestion des conflits dans le site de Ngorerom

Lire « le Bulletin d'information de l'ONG APSELPA » infos, c'est s'informer régulièrement de nos activités sur le terrain.

Témoignage d'un bénéficiaire

Lors de l'activité d'identification et mise en place du comité de prévention et gestion des conflits dans le site de Kaya, un bénéficiaire, Abakroua Mahamat, a exprimé sa satisfaction comme suit: « Notre collaboration avec l'ONG APSELPA à travers le projet DECILAC a porté beaucoup de fruits ».

Premièrement, nous avons travaillé ensemble dans l'identification et la priorisation de nos besoins les plus pressants.

Deuxièmement, nous avons mis à jour le Plan de Développement Local (PDL) a été organisé dont le résultat consiste à utiliser les deux (02) leviers à savoir : un appui structurant les acteurs territoriaux sur les processus de planification concer-

tée de développement et de maintien de la paix, couplé à des investissements concrets et visibles dans les infrastructures et dans les moyens de production.

solidation de la paix et feront l'objet d'une attention particulière. Ces deux (02) leviers aideront les différentes ethnies du Lac Tchad à retrouver leur vie en harmonie, dans la paix,

du projet.



Ensuite la professionnalisation et la densification du tissu entrepreneurial des jeunes, des femmes et des déplacés (et réfugiés) sont vues comme des éléments clefs du programme pour le développement économique local et la con-

la tolérance, le pardon du prochain.

Il remercie APSELPA qui les implique toujours dans ses activités. Il prie qu'Allah le Tout Puissant créateur leur accorde beaucoup d'énergie afin d'atteindre les objectifs

Avis aux lecteurs:

Pour vos coups de cœurs, de gueule et vos suggestions...veuillez nous :

- ⇒ Appeler au : **66 21 12 10 / 90 21 12 10/68687490**
- ⇒ Ecrire au : **younousapselpa20@gmail.com/ ongapselpabol2@gmail.com programme@apselpa-tchad.org**
- ⇒ Rencontrer dans nos locaux à la rue de 40 m , non loin du rond point en face de la boulangerie HANANA.

Nos partenaires



L'ALTRUISTE

Directeur de Publication:
Mahamat Ahmat Younous

Rédacteur en Chef:

Comité de rédaction:
Saïnibi Boukar
DJERAMBADJE M. Lazare